

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Tarbes, le 12 janvier 2026

NUMÉRIQUE EN COMMUN[S] HAUTES-PYRÉNÉES : UNE MOBILISATION COLLECTIVE POUR LUTTER CONTRE LA PRÉCARITÉ NUMÉRIQUE

Le 27 novembre 2025 s'est tenu, à Crescendo Tarbes, le premier Numérique en Commun[s] organisé dans les Hautes-Pyrénées, réunissant plus d'une centaine de professionnels engagés dans l'inclusion numérique : travailleurs sociaux, conseillers numériques, collectivités, associations, France services, structures de reconditionnement, opérateurs et partenaires institutionnels.

L'évènement, soutenu par l'Agence Nationale de la Cohésion des Territoires (ANCT), a été ouvert par Martine Domec-Cabanne, directrice de la Régie Hautes-Pyrénées Haut Débit, et Clarisse Moynier, sous-préfète de Bagnères-de-Bigorre. Cette journée s'inscrit pleinement dans la mise en œuvre de la feuille de route départementale « France Numérique Ensemble », co-pilotée par la Préfecture, le Conseil départemental et la Régie Hautes-Pyrénées Haut Débit en partenariat avec l'association Coll.In.



1. MATINÉE – TABLES RONDES

Table ronde 1 – Comprendre et définir la précarité numérique

La première table ronde a réuni Catherine Guilbaudeau (France Travail), Camille Dolimont (Conseil départemental), Élodie Portalier (GIP Politique de la Ville) et Gil Bessière (Orange), avec les contributions de Claudine Padroni-Bourdieu (Maison de la Région Occitanie) et Fanny Marcenac (conseillère numérique coordinatrice).

Les échanges ont permis de dresser un état des lieux précis : difficultés d'accès aux équipements et aux abonnements, manque de compétences, obstacles socio-culturels, impact sur l'accès aux droits et l'insertion sociale. Les participants ont rappelé que la fracture numérique nécessite un accompagnement humain, une connaissance des dispositifs et une action collective structurée.

Table ronde 2 – Structurer une filière locale du reconditionnement

La deuxième table ronde a été consacrée à la structuration d'une filière locale du reconditionnement. Ont participé : Anne Causse (Banque des Territoires), Louis Salgueiro (RhinOcc), Ana Clara Valla (Coll.In), Julien Nigon et Anthony Delambily (Récup'Actions), Auxane Victor Dathy (Dans6T) et Nathalie Milhas (Les Petits Débrouillards).

Les échanges ont mis en évidence la nécessité de sécuriser des gisements de matériel de qualité, de mieux coordonner les acteurs et de structurer des boucles locales solidaires. Les intervenants ont insisté sur l'importance de mutualiser les ressources, d'améliorer la traçabilité et de consolider les modèles économiques pour soutenir durablement l'équipement des publics les plus précaires.

2. ESPACE PARTENAIRES

Pendant la pause méridienne, des stands dédiés ont permis aux participants de découvrir des ressources et solutions : France Numérique Ensemble, France Services, Orange (offre « Coup de pouce Internet »), L'Incubateur des Territoires (Tchap, Mon Suivi Social, Aidants Connect), la CNIL (sensibilisation et pédagogie), Coll.In (kit boucle de réemploi).

3. APRÈS-MIDI – ATELIERS ET CONFÉRENCES

Trois ateliers ont permis un travail en groupes :

- Équiper et accompagner le public au plus près : construire le parcours usager (animé par Fanny Marcenac et Colette Arrouy),
- Valoriser nos matériels : seconde vie et réemploi (Céline Nouaille-Degorce, Daniel Anère, Franck Mouly),
- Changements technologiques et impacts publics (Céline Bures, Noël Pereira, Gil Bessière, Damien Brossard).

Ces sessions ont mis en lumière des besoins clés : améliorer l'orientation des usagers et la lisibilité des dispositifs, développer des outils communs pour faciliter l'accompagnement, mieux faire connaître les offres de matériel reconditionné, sensibiliser aux enjeux environnementaux du numérique, et préparer les publics aux changements technologiques à venir (fin 2G/3G, réseau cuivre, transition vers Windows 11).

Cette première édition du Numérique en Commun[s] Hautes-Pyrénées marque le début d'une dynamique collective durable en faveur d'un numérique plus inclusif. Elle a permis de renforcer les partenariats déjà existants et de confirmer l'importance d'une mobilisation collective face aux enjeux de précarité numérique. Elle a également fait émerger de nouvelles synergies et ouvert des perspectives d'initiatives à développer, en cohérence avec les ambitions de la feuille de route départementale « France Numérique Ensemble ».

Pour en savoir plus, rendez-vous sur :

<https://www.hautes-pyrenees.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Accompagnement-des-territoires/Numerique>

DIRECTION DU CABINET DU PRÉFET

BUREAU DE LA REPRÉSENTATION DE L'ÉTAT ET DE LA COMMUNICATION INTERMINISTÉRIELLE

Tél : 05 62 56 65 05 / 06 13 23 07 80

Mél : pref-communication@hautes-pyrenees.gouv.fr

4 Place Charles de Gaulle 65 000 TARBES

tel : 05 62 56 65 65

www.hautes-pyrenees.gouv.fr

@prefet65    